

CONTRA LAS BOTELLAS Y LOS DESPILFARROS

POR UN PRESUPUESTO QUE NO SEA UNA SIMPLE LISTA DE GASTOS SINO TODO UN PLAN DE ORGANIZACION ECONOMICA. — TAL ES EL CRITERIO DE NUESTRO PARTIDO

Discurso pronunciado por nuestro c. Luis Carballo, en la Cámara Parlamentaria haciendo ver cuál es la posición de nuestro Partido en relación con el Presupuesto

TRABAJO

ORGANO CENTRAL DE VANGUARDIA POPULAR

EDITORIAL

¿VA COSTA RICA HACIA EL FASCISMO?

Continúa desarrollándose en el país una ola terrorista que mantiene llenos de zozobra a todos los hogares costarricenses. Se hacen estallar bombas de gran poder destructor en diferentes lugares del país. Se apalea a los ciudadanos y se les manda al Hospital. Se da fuego, sin respeto de ninguna clase para la vida humana, a establecimientos comerciales pertenecientes a individuos de determinada filiación política. Se asaltan clubes políticos a mano armada. Se injuria y se calumnia desde las columnas de la prensa sin el menor escrúpulo. Se intentan persecuciones de carácter racial. Se inicia una campaña de grandes proporciones

contra el movimiento obrero organizado y contra el Partido de la clase trabajadora.

Quien conozca a fondo los últimos capítulos de la Historia Universal tiene que ver en la anterior enumeración de hechos la característica de un fenómeno inconfundible: el fascismo. Esas fueron las características dominantes del movimiento fascista en Alemania, Italia, España y otros países de Europa. El terror organizado; la mentira como norma predominante de propaganda; la campaña racista; la persecución del movimiento obrero. Tales

Pasa a la pág. 8

Pocas palabras, señores diputados, con el objeto de explicar las razones que tiene la FRACCION PARLAMENTARIA DE VANGUARDIA POPULAR para votar negativamente el dictamen sobre Presupuesto.

En su oportunidad discutió esta Cámara una moción nuestra

que tenía por objeto llevar de nuevo el Presupuesto a estudio de una Comisión que estaría compuesta por representantes de los tres Partidos que tienen

Pasa a la pág. 2



Diputado Luis Carballo

Triunfa de Nuevo Puntarenas Seguridad y Comodidad

EN LA SEGUNDA VUELTA EMULATIVA CON LIMON

La Sección de Puntarenas volvió a triunfar en el segundo cheque de su emulación entablada con la Sección del Puerto del A

tlántico. No obstante, ambas Secciones aumentaron sus puntuaciones, lo que significa que intensificaron su trabajo, y Limón q

anteriormente sólo en un frente de trabajo había triunfado, el de Educación, de esta vez logró ventaja en ése y en el de Finanzas.

En el frente de finanzas se observan características en ambas secciones, muy especiales. Por ejemplo Puntarenas realiza un magnífico trabajo en la obtención de dineros por rifas y en

Pasa a la pág. 4

debe garantizarse a los viajeros del Golfo de Nicoya.—Enérgica protesta de nuestro Partido, por medio del c. Fallas por el descuido de las autoridades de Puntarenas,

Tal es un resumen la vehemente protesta del c. Fallas, en la sesión del quince de los corrientes, con ocasión del naufragio de la lancha "H. E.". Reproducimos algunos párrafos de la intervención del c. Fallas:

"Esas lanchas se recargan estúpidamente y en ellas se trata a los pasajeros como a bestias, amontonados, apretujados bárbaramente, sin campo siquiera para cambiar de posición, en viajes de

Pasa a la pág. 8

NOS Oponemos al Despido

de ochocientos trabajadores y exigimos la supresión de botellas y negocios oscuros en Fomento

En nombre de nuestra fracción parlamentaria, el diputado c. Fallas protestó ante la Cámara por el anunciado despido de ochocientos trabajadores de Fomento. Denunció, además, que desde hace varios meses la Secretaría de Fomento viene recortando peonadas humildes, con el pretexto de

economías, pero en realidad para poder seguir sosteniendo las botellas y el podrido sistema de pillaje y robo que tienen organizado en esas dependencias. Venimos —dijo—, de revisar planillas en la Pagaduría Nacional. Y venimos asqueados. Son centenares de mil

Pasa a la pág. 5

Tres Millones Para Casas Baratas

formalizado el préstamo para su construcción. Esto es obra de nuestro Partido en el Congreso

La movilización de los trabajadores y del pueblo en general para el Primero de Mayo de mil

novecientos cuarenta y seis —hace un año— se realizó alrededor de una consigna: la construcción de casas baratas. Nuestro partido prometió llevar a la realidad de nuestra vida esa consigna. Y lo estamos consiguiendo, pese a

las debilidades del gobierno y en lucha abierta contra los políticos que movidos por los grandes intereses económicos de nuestro país se oponen a todas las medidas democráticas que redunden

Pasa a la pág. 5

CALUROSO HOMENAJE EN ALAJUELA A NUESTRO SECRETARIO GENERAL, c. MANUEL MORA

El martes en la noche se celebró en Alajuela en el local del Partido Vanguardia Popular, un hermoso mitin organizado por las mujeres Vanguardistas de la localidad.

Celebraba la Sección de Alajuela el regreso del c. Mora al Partido, después de su larga y grave enfermedad

Entre los obsequios ofrecidos al c. Mora está un anillo de oro primorosamente labrado por las fuertes manos del ñato Chavarría.

Nos complacemos en reproducir las palabras dichas en ese homenaje por una de las camaradas más luchadoras y empeñadas de Alajuela, por la c. Pura Leandro.

Camaradas:
Señores y Señoras:

El homenaje que le rendimos esta noche al c. Manuel Mora al tenerlo presente entre nosotros —una vez más— luego de su larga enfermedad, nos llena de entusiasmo y de alegría.

Durante la enfermedad, nues-

tra inquietud por su salud y su suerte nos subió hasta tal punto que esta situación se nos trajo en congoja permanente. Y no era para menos.

Cuando los camaradas y las

Pasa a la pág. 6

PEDIMOS UNA BECA

para un Profesor del Liceo de C. R.

Dicen que en el Liceo de Costa Rica hay un profesor que es gran admirador de "SE

NORES". El admira a los grandes cafetaleros, a los grandes especuladores, a los grandes acaparadores, a los grandes especuladores, a los grandes acaparadores, a los grandes banqueros, en una palabra, a los "SEÑORES". Dicen que este Profesor, como Platón y Aristóteles, mira con desprecio al escultor Fidias, simplemente por que lo considera — como lo consideraron aquellos grandes filósofos — de la antigüedad. —

Pasa a la pág. 6

Pasa a la pág. 4

LEY PARA DEMOCRATIZAR Y MORALIZAR

la financiación de las campañas políticas de Costa Rica. Que los empleados públicos no carguen con el pago de la deuda. — Proyecto que en este sentido presenta V. P. al Congreso

La fracción parlamentaria de Vanguardia Popular presentó al Congreso en el curso de esta semana un proyecto de ley para que los gastos electorales de los par-

tidos legales los pague oficialmente el Estado, poniendo, desde luego, un límite a esos gastos y recibiendo los partidos el pago proporcionalmente al núme-

ro de votos que reciba cada uno de ellos.

Se le da forma legal así a una aspiración de la teoría y la prác-